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Quartiersrat QM-Mehringplatz  

Ergebnisprotokoll der Sitzung vom 10. Juli 2023, 18.30 – 21.00 Uhr 
 

Mitglieder anwesend: 10 Mitglieder 
QM: Frau Hartmann, Frau Landscheidt 

 

 

Projektvorstellung: „Platz da! Open Air Kino am Mehringplatz“ 

 

Barbarella Entertainment informiert über den bisherigen Verlauf des Projektes in der Kinosaison 

2022 und gibt einen Ausblick auf 2023:  

- Motiv für Projektumsetzung: Aufmerksamkeit auf den Platz lenken und positive 

Wahrnehmung über die Gebietsgrenzen hinaus kommunizieren 

- Verbindung von Kino als „Aktion für alle“ auf einem öffentlichen Platz 

- Miteinander schaffen von Kino als Entertainment und sozialem Engagement 

- Besonderheit: teilnehmende Bekanntheiten aus der Filmbranche,mit denen ins Gespräch 

gegangen werden kann („Stars zum Anfassen“) 

- Auswahl der Filme erfolgt mit Bezugnahme auf die Lebensrealitäten der Menschen am Platz 

- ALLE Zielgruppen sollen Beachtung finden, ggf. diverse Formate (z.B. kleinere Matinee) 

- gute Kooperationen auch von und mit Akteuren aus dem Kiez (Café Schoko Latte als 

gastgebende Fläche, Edeka, Fahrradladen, etc.), um gemeinsam etwas zu verändern 

 

Fragen/Anmerkungen aus dem Gremium:  
- Zuschauerzahlen? ausgelegt für 150 Menschen/Vorführung 

- Projekt wertet den Kiez auf 

- Kino ist ein Medium, das etwas bewirken kann 

 

 

Programmplanung 2023 

 

Wiedervorlage der Maßnahme Barrierefreies WC in der F1 zur Finanzierung aus dem laufenden 

Programmjahr. QR lehnte Maßnahme in der Sitzung vom 12.6.23 mit der Begründung ab, Finanzie-

rung müsse über BA-Haushalt erfolgen. Gremium erbat Rückmeldung zum weiteren Umgang mit 

dem Bedarf. Einladung einer Vertreterin aus dem bezirklichen Fachamt, die wie folgt informiert: 

- Verantwortung und erklärter Wille zum WC-Einbau liegt beim Bezirk/Sozialamt 

- BA verfolgte im letzten Jahr Bedarfsmeldung intensiv (Beauftragung Entwurfserstellung, 

Erstellung Bauplan, Anstoß Mittelakquise) 

- bezirklicher Titel (hier: Zuschüsse an soziale oder ähnliche Einrichtungen) bereits erschöpft, 

da alle bezirklichen Einrichtungen aufgrund Inflation, Energie- und Personalkosten 

Mehrausgaben hatten 

- Anfrage zu QM-Mitteln, um Förderung, die das Gebiet benötigt, umzusetzen und 

Bedarfslücken zu schließen, die BA nicht selber decken kann 

SenStadt ergänzt: 

- aktuell Bewilligung von Sanierungsmitteln i.H.v. 1,3 Millionen für Bauplanung zur Sanierung 

der F1, unter der Vorgabe, das Haus bis zur endgültigen Sanierung weiter zu bespielen 

- WC-Einbau würde neue Rahmenbedingungen für Nutzung des Gebäudes durch alle 

Menschen und soziale Teilhabe aller ermöglichen 

 

QR bestätigt erneut mehrheitlich die inhaltliche Notwendigkeit des WC-Einbaus, thematisiert jedoch 

im weiteren Verlauf ausführlich die Formalien des Verfahrens und diskutiert, ob die o.g. Ausführun-

gen als Erweiterung des bisherigen Wissens zu betrachten sind. Gremium trifft mit 5:5 Stimmen 

keine Entscheidung, ob eine erneute Abstimmung zum Mitteleinsatz erfolgen soll. 
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Laufende Projekte 

 

QM informiert über den aktuellen Verlauf in den Projekten  

a) Kieznetzwerk friedrich & mehr  

Erstellung und Verteilung des Flyers zum Sommerferienprogramm erfolgt aktuell 

b) Wandgestaltung Galilei-Grundschule 

Projekt ist abgeschlossen; Einweihung im Rahmen des Schulfestes erfolgte am 7.7.23; 

leider Überschmierungen von THC-Sprayer-Gang; Kontaktaufnahme zur Gang ist erfolgt, 

um ggf. einvernehmliche Lösung zu finden  

c) SeniorInnen-Sportangebot 

 zwei Personen wurden für die Kursleitung gefunden; Kursstart somit Mitte Juli 23  

 

 

Informationen aus dem Sanierungsbeirat 

 

Themen der Sanierungsbeiratssitzung vom 28.6.23  

- Sanierung im Bestand der Howoge: Darstellung der geplanten Sanierung 

- Städtebauliches Verfahren Block 616: Vorstellung Konzeptentwicklung/ bisheriger Stand 

- Mehringplatz: Bewässerung und Umgang mit dem Trampelpfad 

 

 

Sonstiges 

 

-Warum ist die Friedrichstraße temporär eine Spielstraße? Es handelt sich um intensive Bemühun-

gen des Bezirks, aufgrund der Ausweisung des Theodor-Wolff-Parks als Premiumfläche 

Ausgleichflächen für die Umsetzung des Spielmobils zu schaffen.  

-Wie geht es mit der F1 weiter? Mit der Freigabe der Mittel für die Bauplanung der F1 werden die 

Grundlagen für die spätere Sanierung geschaffen. In ca. 2 Jahren sollte die Planung soweit 

vorliegen, dass gebaut werden kann. Für die Bauphase muss die F1 leer sein, d.h. es besteht Bedarf 

eines Ersatzstandortes, an dem die Angebote während der Sanierung fortgeführt werden können. 

Der Planungsprozess zur F1 soll zum entsprechenden Zeitpunkt auch in den QR getragen werden.  

-Was passiert mit dem Kiezgarten? Der Garten gehört zur F1 dazu und soll im weiteren Prozess 

stärker geöffnet werden (bauliche Aspekte, Fragen der Öffnungszeiten, Fragen der Betreuung).  

 

 

Termine 

 

8.7.   14-18:30 Uhr, Stadtwerkstatt zur Entwicklung des Block 616 

26.7.   18 Uhr, Sanierungsbeirat Südliche Friedrichstadt 

4.9.   18:30 Uhr, Quartiersräte-Empfang 2023 

4.-22.9. Kandidierenden-Aufruf für die Wahl des Quartiersrates 2024/25 

16.-18.10. Wahl des Quartiersrates, mit öffentlicher Stimmenauszählung am 18.10., 19:30 Uhr 

 

 

Abkürzungen 

 

BA  Bezirksamt 

F1  Stadtteilzentrum F1 (Friedrichstraße 1) 

QM  Quartiersmanagement 

QR  Quartiersrat 


